
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0692/2023 der SPD im Ortsbeirat betreffend Kontrollen der 
verkehrsberuhigten Bereiche in Mombach (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 

1. Wie wird die Einhaltung der Höchstgeschwindigkeiten kontrolliert? 
2. In welchen zeitlichen Abständen werden die Kontrollen vorgenommen? 

 
Grundsätzlich ist die Kontrolle der Einhaltung der Höchstgeschwindigkeit in das Verkehrs-
überwachungskonzept integriert, welches für den gesamten Mainzer Stadtraum organisiert ist. 
Dazu zählen auch regelmäßige Kontrollen in den verkehrsberuhigten Bereichen mit mobilen 
Geschwindigkeitsmessanlagen. Um den sicherheitsrelevanten Effekt der Geschwindigkeits-
kontrollen zu unterstützen, indem sie zur Einhaltung der Höchstgeschwindigkeit beitragen, ist 
es wichtig die Kontrollen an verschiedenen Tagen zu unterschiedlichen Uhrzeiten vorzuneh-
men, um Gewöhnungseffekte zu vermeiden. Auch werden die individuellen Frequenzen der 
jeweiligen Straßenzüge berücksichtigt, um die Kontrollen zu den jeweils frequentierten Zeit-
punkten durchzuführen und so die Kontrollen morgens/mittags/abends zielgerichtet zu ge-
stalten. 
 
 

 
3. Welche verkehrstechnischen Möglichkeiten sieht die Verwaltung die verkehrsberuhig-

ten Bereiche neben den Kontrollen für reduzierte Geschwindigkeiten zu sorgen? 
 
Je nach Situation und Lage bzw. Örtlichkeit werden Aufpflasterungen, Einengungen,  
optische Straßengestaltung (Materialien) sowie Markierung von Kindersymbolen, Anbringun-
gen von Displays etc. geprüft und ggf. eingesetzt. 
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